

Sálvate la vida

Seguimos con nuestra serie ***Hablemos del matrimonio***. Estamos estudiando el matrimonio de Moisés y extrayendo lecciones prácticas de su relación matrimonial.

Hemos aprendido que ***Los matrimonios que funcionan aplican intencionalmente principios que los hacen funcionar***. Por ejemplo: Romper ataduras del pasado, Servir sin esperar nada a cambio y Hacer que nuestra relación matrimonial vuelva nuestro mundo mas grande.

La semana pasada aprendimos acerca de como lidiar con la tensión que existe entre el matrimonio y los proyecto personales.

Hoy analizaremos un evento muy significativo en el matrimonio de Moisés y Séfora: el momento en el que Dios mismo quiso matar a Moisés. Por eso, mi mensaje de este día se titula: ***sálvate la vida***.

Se que este título suena bastante dramático sobre todo en el contexto de violencia que sufre nuestro país. Pero en esta charla no estaré hablando sólo de salvar la vida física. ***Hay ocasiones en la que la vida espiritual de nuestra pareja corre peligro***. Pero escucha, a veces también su vida laboral, o su vida financiera, o su salud está en peligro ¡Sálvate la vida! No dejes que por alguna necesidad o un hábito fuera de control pierda su vida.

La Biblia registra que en el viaje de Madián a Egipto, Dios mismo intentó matar a Moisés. Esto suena muy fuerte, pero así fue; Dios mismo quiso matarlo, y Séfora le salvó la vida. Veamos el pasaje y luego analicemos el contexto:

Éxodo 4:24-26 ²⁴*Ya en el camino, el Señor salió al encuentro de Moisés en una posada y estuvo a punto de matarlo.*²⁵*Pero Séfora, tomando un cuchillo de pedernal, le cortó el prepucio a su hijo; luego tocó los pies de Moisés con el prepucio y le dijo: «No hay duda. Tú eres para mí un esposo de sangre.»*²⁶*Después de eso, el Señor se apartó de Moisés. Pero Séfora había llamado a Moisés «esposo de sangre» por causa de la circuncisión.*

Cuando uno lee en la Biblia pasajes como este por primera vez, uno se pregunta: ¿Por qué Dios quiso matar a Moisés? ¿Que esta pasando? ¿Por qué tuvieron que circuncidar al hijo de Moisés? que culpa tenía el niño etc. Y se vuelve aún mas difícil cuando queremos interpretar situaciones orientales del antiguo Israel, con una mentalidad occidental en pleno siglo XXI sin conocer el contexto. Pero vamos a explicarlo:

Desde el tiempo de Abraham, Dios había hecho un pacto con los Israelitas. Como señal del pacto, cada Israelita que nacía debería ser circuncidado al octavo día de nacido.¹ La circuncisión sería una señal con la cual el pueblo de Dios había de distinguirse de los demás pueblos de la tierra. Y al parecer el hijo de Moisés no había sido circuncidado. ¿Por qué no? No lo sabemos. Quizá Moisés quiso romper por completo con todo su pasado e identidad; o quizá quiso complacer a su esposa no circuncidándolo a los ocho días de nacido; porque los madianitas también circuncidaban a los varones, pero hasta la pubertad.² NO sabemos la razón.

Lo cierto es que según el pacto de Dios con Israel, el varón que no cumpliera con esta cláusula (la circuncisión de sus hijos) debería ser cortado del pueblo. Si es así, Moisés, con su Nó obediencia, estaba violando el pacto; y Dios estaba a punto de ejecutar su sentencia sobre él.

Séfora al ver el peligro de muerte en el que se encontraba su esposo, actuó rápidamente, y le salvó la vida circuncidando al pequeño.

Es importante destacar el discernimiento espiritual de Séfora, su valor y determinación para actuar con prontitud; y y la información correcta para salvar la vida de su esposo. Ella supo exactamente que hacer.

Quizá fue un tema de discusión entre Moisés y Séfora por algún tiempo. Y seguramente Moisés terminó por seguirle la corriente a su

¹ Génesis 17:10-14

² www.levantandoacristo.cl/index.php?pagina=documento&id_documento=22

esposa para no tener un disgusto con ella. Escogió evitar un problema con su esposa, pero no pudo evitar un problema con Dios.

Pero piensa en esto, Moisés estaba a punto de librar a la nación del pacto, y su hijo no estaba en el pacto. Que gran incongruencia ¿De acuerdo?

Imagínate, si los hermanos de Moisés le hicieron un escándalo por haberse casado con una mujer de raza negra (Como lo veremos la semana siguiente) ¿Qué hubieran hecho si además de eso, su hijo mayor no hubiera sido circuncidado? Hubieran sentido que Moisés no tenía ningún derecho para liderar sobre ellos.

También es importante resaltar que cuando se trata de pactos, Dios no esta dispuesto a pasar por alto los pequeños detalles que nosotros si estamos dispuestos a pasar por alto. Cuando se trata de pactos con Dios a Él le importa una obediencia total; porque ***obediencia parcial es desobediencia.***

De todo esto aprendemos, que ***los matrimonios que se mantienen vivos y funcionando hacen lo propio para salvar la vida del cónyuge.***

Repito, hay mucho aspectos de la vida de tu cónyuge que podrían estar en peligro: su salud mental, su vida laboral, su vida financiera etc. Tu y yo debemos hacer lo propio para salvarle la vida.

¿Que podemos aprender de Séfora para salvar la vida de nuestro cónyuge?

Mantente alerta.

Cuando uno lee este pasaje, de inmediato percibes que Séfora estaba alerta a los acontecimientos. Ella notó que su esposo estaba muriendo. Ella supo inmediatamente que algo no estaba bien. No fue a la mañana siguiente cuando encontró a su esposo muerto, fue en el momento justo porque ella estaba alerta.

A veces nos dormimos en nuestros laureles, y cuando despertamos del sueño o la distracción, nuestra esposa o esposo ya se le ha muerto su amor por nosotros, o ha muerto espiritualmente, o emocionalmente y hasta financieramente. Nos damos cuenta de que

algo esta pasando ya que ha pasado demasiado tiempo, cuando es demasiado tarde.

Tu y yo debemos estar alertas ante alguna conducta extraña en la vida de nuestra esposa o esposo. Si hay algún comportamiento, o preceder fuera de lo habitual debemos percibirlo justo a tiempo.

¿Cuándo te quieres dar cuenta que tu esposa padece depresión o ansiedad, cuando intente suicidarse? ¿Cuándo te quieres dar cuenta que tu esposo o esposa ya no te ama; cuando se vaya con alguien mas? ¿Cuándo te quieres dar cuenta que tu esposo o esposa está sobre endeudado; cuando te embarguen tu casa? ¿Cuándo te quieres dar cuenta que su salud no es buena, cuando esté en terapia intensiva o le diagnostiquen diabetes? ¿Cuándo te quieres dar cuenta que cierto ambiente en el que se desenvuelve tu esposo o esposa es nocivo para el o ella y está minando su integridad o su vida espiritual etc.?

Los cónyuges debemos confiar, debemos respetar la privacidad; pero a veces somos confiados demás y en nuestras narices se muere la vida espiritual de nuestra esposa o esposo. Por otro lado debemos aprender a ***estar en alerta, sin caer en la psicosis***. No quiero provocar una ola de desconfianza matrimonial, pero si quiero llamar a cada esposo y esposa a estar alerta, a estar velando espiritualmente por la vida de tu esposo o esposa. tu te puedes dar cuenta si tu esposo o esposa esta pasando demasiado tiempo en el celular o en la televisión y nada en la palabra de Dios o en oración, o contigo, o con tus hijos.

Mantenerte alerta implica ***discernimiento espiritual***, implica ***poner atención a su conducta***; e implica ***mantenerte informado***.

Séfora supo que algo raro estaba pasando porque puso atención a la conducta de Moisés, ella supo que la situación con Moisés era algo espiritual porque tuvo discernimiento, y ella supo exactamente que hacer porque estaba informada.

¿Que podemos aprender de Séfora para salvar la vida de nuestro cónyuge?

Actúa con diligencia.

De nada sirve que percibas que algo esta pasando si no actúas con diligencia. De nada sirve decir: Yo si notaba algo raro en su conducta, si se me hacía muy extraño como se estaba comportando últimamente. NO me gustaba mucho su amistad con tal persona. De nada sirven esos comentarios cuando todo se ha terminado entre tu esposa y tu. Por eso debemos aprender de Séfora a actuar con diligencia.

diligencia es: *Disposición para resolver con **rapidez e interés** lo que ha de hacerse.*³

Lo opuesto es negligencia. *Acción propia de una persona **poco cuidadosa o descuidada. descuido***⁴

Sefora, notó que Moisés tenía un comportamiento extraño y no pensó mañana le pregunto que tenía. Mañana hubiera sido demasiado tarde. Mañana hubiera encontrado muerto a su esposo. Mañana no hubiera habido nada que hacer. Ella debía actuar con diligencia, con rapidez, con prontitud. Ella debía interesarse en la vida de su esposo.

Como podemos traducir eso a nuestra situación, si tu estas notando algo extraño en la vida de tu esposo o esposa, no esperes demasiado a hablar, no esperes demasiado a actuar, no esperes demasiado a **entablar una conversación crucial.**

por otro lado, aprendamos esto: **actuar con diligencia no significa actuar con imprudencia.** Toca la situación con cuidado. escoge tus palabras, no seas ofensivo u ofensiva. Toca la situación en un buen momento. no delante de otras personas que pudieras avergonzar a tu esposo o esposa. etc.

¿Alguna vez has tenido una conversación crucial con alguien? o ¿Alguna vez alguien ha tenido una conversación crucial contigo?

Recuerdo una conversación crucial con mi esposa, una oración en unos tacos. Yo estaba comiendo mucho, y pidiendo algo mas, y algo mas, y ella simplemente me preguntó: ¿NO te has llenado? esa simple

³ <https://es.thefreedictionary.com/diligencia>

⁴ <https://es.thefreedictionary.com/negligencia>

pregunta me hizo darme cuenta que yo estaba comiendo mucho, como por ansiedad. su pregunta tan simple me regreso a la consciencia.

¿Que podemos aprender de Séfora para salvar la vida de nuestro cónyuge?

Ten valor.

A veces lo que nos impide actuar con diligencia es el temor.

Cuando revisa el pasaje, un percibe a Séfora como una mujer valiente. Ella no se intimidó ante la situación. veamos:

Éxodo 4:24-26 *24Ya en el camino, el Señor salió al encuentro de Moisés en una posada y estuvo a punto de matarlo.25Pero Séfora, tomando un cuchillo de pedernal, le cortó el prepucio a su hijo; luego tocó los pies de Moisés con el prepucio y le dijo: «No hay duda. Tú eres para mí un esposo de sangre.»26Después de eso, el Señor se apartó de Moisés...”*

Que mujer tan valiente: una vez que percibió que algo no estaba bien, actuó con diligencia y valor. Tomó el cuchillo de pedernal y circuncido a su hijo. Que valor, no permitió que la situación la intimidara. simplemente actuó con valor.

A veces el temor nos paraliza. El miedo a ser malinterpretados, el miedo a quedar mal, el miedo el miedo a no saber que va a pasar. La Biblia dice esto:

Proverbios 29:25 *25El temor del hombre le pone trampas; el que confía en Jehová está a salvo.*

El temor a que las cosas no salgan bien tiende trampas en nuestra mente para que no hablemos, para que callemos, para que dejemos las cosas pasar.

Tal vez si notaste algo, pero el miedo te impidió actuar. la palabra de Dios dice:

Josué 1:9 *9 Mira que te mando que te esfuerces y seas valiente; no temas ni desmayes, porque Jehová, tu Dios, estará contigo dondequiera que vayas.»*

Dios le dijo estas palabras a Josué cuando estaba a punto de tomar el liderazgo de Israel. la situación era intimidante, los zapatos que Moisés había dejado eran imposibles de llenar. Pero Dios le dijo: te mando que te esfuerces, que mando que seas valiente. Yo estaré contigo.

Quizá también a ti te intimida hablar con tu esposa, o con tu esposo. quizá te intimida confrontar la situación, pero debes tomar valor en Dios y actuar con diligencia y prontitud. actuar con tacto y sabiduría para no lastimar o avergonzar a tu esposa.

llamar al grupo de alabanza

Cada uno percibe el estado espiritual de su cónyuge ¿Hay alguna situación en la que deberías actuar con prontitud para salvar la vida espiritual de tu esposo o esposa? ¿Hay algún comportamiento extraño o fuera de lo habitual en la vida de tu esposa o esposo? Hay algo que estas dejando pasar demasiado tiempo para abordar el tema? ¿Tienes temor de confrontar alguna situación?

Ahora, sacándolo un poco del contexto matrimonial y aplicando a los no casados, ¿Hay alguna situación en la que deberías actuar con prontitud para salvar la vida espiritual de un amigo, o amiga, o de tus padres? ¿Hay algún aspecto de no obediencia a Dios en tu vida personal que quizá lo dejaste olvidado en determinado momento? Dejarlo así podría acarrear consecuencias negativas a tu vida ¡Sálvate! ¡Corrige ese detalle!

Cantar.